

1899. Au collège Saint-Jean de Versailles, maître d'étude (1899-1900), professeur de cinquième (1900-1901); étudiant à Rome en Italie à l'université Grégorienne (1901-1903), d'où il sortit bachelier en théologie (1903); professeur de liturgie et autres matières ecclésiastiques au noviciat de Gysegem en Belgique (1903-1904); professeur de versification au séminaire de Valleyfield (1904-1906); professeur de troisième année française au collège classique de Church-Point dans la Nouvelle-Ecosse (1906-1907); au séminaire d'Halifax, professeur de philosophie (1907-1909), de théologie dogmatique et de droit canonique depuis 1909. Bachelier ès-lettres de l'université de Rennes (1893).

**GUIMOND (L'abbé Joseph-Arthur-Aristide)**, né à Lachenaie, comté de L'Assomption, le 20 février 1881, d'Amédée Guimond et d'Emilie Lavigne. fit ses classiques au collège Sainte-Marie de Montréal et sa théologie au grand séminaire de Montréal; fut ordonné à Lachenaie par Mgr Bruchési. le 29 mai 1910. Professeur au petit séminaire de Montréal, depuis 1910.

**GUINDON (L'abbé Adolphe-Pierre-Arthur)**, né à Saint-Polycarpe, comté de Soulanges, le 12 janvier 1864, de Michel Guindon, commerçant, et de Marie-Louise Bazanaire, fit ses classiques au petit séminaire de Montréal, sa théologie au grand séminaire de Montréal et en France au séminaire Saint-Sulpice de Paris, où il fut ordonné par Mgr Jourdan de la Passardière, le 12 septembre 1895. Etudiant à Paris (1895-1896); entre chez les Sulpiciens en 1896 à Issy et y fait son année de solitude (1896-1897); au petit séminaire de Montréal, professeur de mathématiques (1897-1898), économiste (1898-1906); vicaire à Notre-Dame de Montréal, depuis 1906.

## H

**HALDE (L'abbé Joseph-Paul-Emile)**, né à Saint-Alexandre-d'Iberville, le 14 août 1885, d'Arthur Halde, boulanger, et d'Agnès Vallée, fit ses classiques à Saint-Hyacinthe et à Sherbrooke, sa théologie au grand séminaire de Montréal, où il fut ordonné par Mgr Bruchési, le 20 décembre 1910. Vicaire à Grande-Clairière dans le Manitoba, depuis 1911.

**HAMEL (L'abbé Ignace-Germain)**, né à Sainte-Foy, le 21 juillet 1672, de Jean Hamel et de Marie Auvray, fut baptisé à Québec, le même jour; fit ses études au collège des Jésuites de Québec, tout en étant pensionnaire au séminaire de cette ville, où il fut ordonné par Mgr Laval, le 6 juin 1696. Au séminaire de